



「方言を残していこう」

校長 白川 満

キビの背丈が伸び、収穫もうすぐ。今年は、二度の大きな台風に見舞われましたが、大きく育ったキビを見るとたくましさを感じます。学校もいろいろありました。3月末に新校舎が完成し、引っ越し作業にはじまり、先だつての式典・祝賀会。その他、遊具や畑の設置など、新校舎に関わる事が数多くありました。これらの諸行事が滞りなくできたのも保護者や地域の皆様のご協力があればこそです。感謝、感謝です。

さて、学校では月1回「シマの時間」という名の集会活動を行っています。時間にせずか15分ですが、主に島口・島唄など、昔から地域に伝わる言葉や歌の伝承をこの時間に行っています。時に講師として、地域の方にきていただき教わることもあります。子どもたちは、歌はリズムがあるためか、スムーズに大きな声で歌えますが、島口（方言）となると、言い回しや意味も分からないというのが現状です。方言は、その地域に昔から使われてきた言葉であり、それは一つの文化であると言えます。大袈裟かもしれませんが方言が使えないということは、文化がなくなるということです。しかし、このことは何も島口に限ったことではなく、どの地域でも少なからず同じようなことが起こっています。何故そうなったのか。いろいろな背景があると思いますが、自分の子どもの頃（昭和40年頃）を振り返って見ると、テレビがやっと各家庭に普及していたころでテレビから流れてくる流暢な標準語に当時は憧れ、標準語を使うことはちょっとしたステータスだったような気がします。よく都会に出た若者が、田舎に帰ってくると急に方言を忘れたと言って使わないといったこともありました。私見ですが、方言に対しどこか恥ずかしさがあったのかもしれませんが。しかし、今は違います。テレビでも堂々と出演者が出身地の方言で話します。学生の頃、東京から電車を取り継いで帰ってくると、鹿児島に近づくとつれ聞き慣れた方言が聞こえ、帰ってきたという実感をしたものです。正月は家族が揃う機会も多くなります。方言は聞いただけで、どこか心が温かい気持ちになります。方言が飛び交う楽しい団らんもいいものです。「笑う門には福来たる」ということわざもあるように。

みんなを大切に ～校内人権週間～

11月26日（月）～11月30日（金）、兼久小学校では、「校内人権週間」でした。様々な取組の一部を紹介します。

＜人権集会＞ 27日（火）は、全校児童で人権集会をしました。人権標語の発表や仲間作りを意識したレクリエーションなど、友達のことを改めて知る機会になり、友達と仲良くしていきたいという気持ちを強く感じたようです。

＜人権教室＞ 30日（金）は、下学年・上学年に分かれて人権教室を行いました。DVDを視聴し、人権について考えたことを発表し合ったり、人権擁護員の方のお話を聞いたりしました。それぞれの心の中で人権の大切さを考えることができました。



＜ありがとうの木＞ 思いやりの気持ちは、まず友達の良さに気付くことから、友達にありがとうのメッセージを書きました。その書いたメッセージをありがとうの木に貼り、木は子どもたちの温かい心の花が満開です。

＜職員研修＞ 26日（月）、職員も人権教育について研修をしました。北朝鮮拉致問題の「めぐみ」というDVDを視聴したり、人権擁護員の方のお話を聞いたりして、自分たちの人権に関する意識を高めることができました。

※ 人権週間は終わりましたが、これからも、学校では様々な活動を通して、子どもたちに思いやりの心を育てていきます。学校・家庭・地域が一体となって、思いやりあふれる兼久小学校の子どもたちを育てていきましょう。

たくさん実りますよう ～ジャガイモの植え付け～



11月25日（日）、毎年行われているPTA活動の1つのジャガイモ植え付けが行われました。環境整備部の方が中心となって、種芋や畑の準備をしてくださいました。子どもたちは、種芋を芽の生えたところに気を

付けながら切ったり、間隔に気を付けながら並べたり、上手に植えることができました。3月ぐらいが収穫の時期だそうです。たくさん収穫があることを祈りつつ、楽しみに待ちたいと思います。

素敵な発表ができました～ジュニアフェスタ～

11月23日（金）天城町防災センターで、ジュニアフェスタ・ふれあい読書フェスタが行われました。今回、兼久小学校は、町立図書館（移動図書）の利用が昨年より多くなったということで、努力賞をいただきました。また、読書感想文発表では、読書感想文コンクール審査で特選に選ばれた1年生の住田翔葵さんが、堂々と発表しました。舞台発表では、兼久子ども会で歌と踊りの発表もしました。子どもたちの素敵な歌声、元気な踊りが、会場を明るく楽しい雰囲気になりました。



兼久っこの活躍

- 【徳之島の夢のある農業絵画】
- 奨励賞 5年 住田 勇人
- 【町立図書館利用表彰】
- 努力賞 兼久小学校

12月・1月の主な行事

◇【12月の主な行事】

- 8日（土）土曜授業
- 10日（月）～14日（金）校内給食週間
- 14日（金）B校時 わくわく親子読書会
- 16日（日）思いやりの日・クリーン作戦
- 21日（金）終業式・大掃除・集団下校

◇【1月の主な行事】

- 8日（火）始業式 16日（水）17日（木）鹿児島定着度調査
- 20日（日）思いやりの日・クリーン作戦
- 21日（月）～25日（金）いじめ問題を考える週間
- 23日（水）授業参観（道徳）・学級PTA・心の教育の日 給食試食会
- 26日（土）「おぼられん」言葉の贈り物コンクール（発表会）

